

Tetrao, l'outil d'analyse des documents bancaires et financiers

by Les Echos - lundi, janvier 21, 2019

<http://correspondances.fr/tetrao-loutil-danalyse-des-documents-bancaires-et-financiers/>

La start-up luxembourgeoise spécialiste de la robotique cognitive a choisi un village de 715 habitants pour constituer une équipe d'annotateurs.

Vainqueur fin 2017 du BNP Paribas International Hackathon au Luxembourg, Tetrao, spécialisé dans l'ouverture des comptes bancaires et l'analyse de la documentation légale des fonds d'investissement, trouve au Grand-Duché un écosystème financier idéal. Mais c'est à Bras-sur-Meuse (715 habitants) que la fintech a inauguré mi-octobre sa filiale française.

Docteur en applications informatiques à l'Université de Lorraine, le trentenaire lorrain fait appel à l'intelligence artificielle pour « robotiser » des tâches effectuées manuellement - connexion aux sites Web, ouverture des pages, téléchargement des documents - puis pour analyser les données, détecter les incohérences et extraire les informations utiles.

Au sein d'un espace de coworking

Développés par les ingénieurs de Tetrao au Luxembourg, ces algorithmes supposent d'inculquer à l'ordinateur un patient « apprentissage ». Ce métier d'annotateur sera exercé au Workici, l'espace de coworking de Bras-sur-Meuse, qui regroupe déjà une demi-douzaine de start-up. Quatre cadres et commerciaux de Tetrao y recruteront au cours des douze prochains mois une vingtaine de personnes sans prérequis particulier, la formation étant dispensée par l'employeur.

L'implantation meusienne répond à de solides ambitions. Fondé fin 2014, Tetrao compte aujourd'hui 14 salariés pour 800.000 euros de chiffre d'affaires prévus cette année et détient une antenne à Barcelone. Ses applications bancaires simplifient considérablement la vie des établissements et de leurs clients : elles puisent directement dans les documents constitutifs de la société les informations qui permettront de préremplir le dossier d'ouverture de compte en répondant aux exigences de la lutte contre le blanchiment et le terrorisme.

Une nouvelle clientèle en ligne de mire

Les algorithmes de Tetrao savent également décortiquer les milliers de pages d'informations financières des fonds d'investissement pour y détecter les éventuelles contradictions, qui peuvent coûter très cher en cas de litige. La start-up équipe déjà une douzaine de grandes marques de banques et fonds d'investissement. Tetrao vise désormais la clientèle des cabinets d'audit, avocats fiscalistes et compagnies d'assurance. Ses bases luxembourgeoises lui permettent de prospecter les marchés frontaliers de France, d'Allemagne, de Belgique des Pays-Bas et de Suisse, mais son dirigeant annonce également des ambitions... en Californie.